

「思いやりのある子 ふかく考える子 強くたくましい子」



令和7年7月18日

ざせんそう

高島市立今津東小学校 学校だより



夏休み号

6月末に梅雨明けし、7月に入ってからは非常に暑い日が続きました。暑さ指数計測器が示す値が写真のように「運動は原則禁止」の31を超える日もありました。(写真は7/7午後1時頃に撮影 暑さ指数31.6、気温35.6℃でした。)明日から夏休みになりますが、今後も暑い日が続くことが予想されます。ご家庭でも、熱中症予防には十分に気をつけるように声かけをお願いします。

さて、今年の夏休みも44日間です。子どもたちには前述の熱中症対策以外にも、交通事故や水難事故などの事故に気をつける、見知らぬ人について行ったり、出会ったりして危ない目に合うような事件に気をつける、そして、何よりも命を大切して元気に楽しい夏休みを過ごしてほしいと思います。9月1日(月)の2学期開始日には、職員一同、笑顔いっぱいの子どもたちと会えることを楽しみにしています。



来週の22日(火)、23日(水)にはご多用の中、個別懇談会に来ていただきます。担任からは、お子様の1学期の学習や生活の様子について伝えさせていただきますので、それらを参考にお子様への励ましや支援をよろしくお願ひいたします。

工夫して取り組んでいます…自主学習ノート

今津中学校区では「今津つながり通信」でもお知らせしたとおり、6月12日(木)～19日(木)を家庭学習強化週間として設定しました。保護者のみな様には、集中できる学習環境づくり、音読・計算カードの練習などを聞く、わからない部分をともに考える、学習成果を確認する等にご協力いただきありがとうございました。学校では、学習習慣の定着をめざして、その後も自主学習ノートづくりに取り組んでいます。そして、学習のねらいや学習した跡がよくわかるノートを職員室前廊下に掲示して紹介しています。



みんなの願いがかないますように…七夕飾りと短冊



今年もはなまる広場さんに七夕の竹を設置していただきました。6月には七夕飾りづくりを子どもたちといっしょにしてくれました。たくさんのかわいらしい飾りを作ることができました。7月に入ると、全校のみんなが短冊に願い事を書き、それらすべてを竹につけてくれました。みんなの願いが届き、かなうことを願います。

具体物を用いた体験的な学び & ICTを駆使した学び…授業風景



2年生と5年生の算数では、どちらも「かさ（体積）」の学習を行っていたのですが、その量を実感させるために具体物を準備していました。2年生は1dLマスや1Lマスを使って子どもたちに予想させていました。(上左)5年生は1m³の箱に何人入れる

か試したり(上右)、水槽の中の石の体積を求めたりしていました。(下左)また、6年生は家庭科で洗濯の学習

をしていましたが、たらいに洗剤をまぜて手洗いを体験していました。なかには洗濯板を使って洗っている子もいました。(下中)一方で、同じ6年生の国語ではパネルディスカッションの学習で、自分たちの意見の根拠となる資料をタブレットのインターネットで調べ、同じくタブレット上に聞き手にグラフ等の資料を使ってわかりやすくまとめっていました。(下右)

具体物を用いての学習は、おそらくお家の方が子どもの頃にも体験されたことでしょう。今回も子どもたちの目は輝いていました。いつの時代も、子どもたちが実際の体験を通して得る学びは得難いものです。

他方、タブレットを駆使しての学びは、お家の方が子どもの頃にはなかったものです。タブレットは、今の子どもたちにはなくてはならない学習用具のひとつになっています。今回、6年生は情報モラル等について自分で調べ意見をまとめましたが、成長するにつれ携帯電話等を持つことになる子どもたちにとって、ICT機器をより主体的に使いこなすための大変な学習になったこと思います。

保護者や地域のみな様には、1学期の間、多方面にわたり学校の教育活動をご支援ください、また、児童の見守りもしていただき大変お世話になりました。夏休みの間、子どもたちは家庭・地域で過ごすことになります。引き続き温かいご支援ご指導をよろしくお願ひいたします。

夏休み等長期休業期間、学校に連絡があるときは、8時15分～16時45分の間にお電話くださいますようよろしくお願いします。夜間や休日、学校閉庁日(8/9～8/17)に緊急に学校と連絡を取らなければならぬ時は以下の番号に連絡をお願いします。

高島市役所 学校教育課【0740-25-8562】(※市役所から学校の担当者に連絡が入ります。)